

miércoles 16 de febrero de 2022 - 9:25 AM

## Ecopetrol radicó estudio de impacto ambiental para piloto de fracking en Puerto Wilches

**Ecopetrol** informó que radicó ante la Autoridad Nacional de Licencias Ambientales (Anla), los resultados del Estudio de Impacto Ambiental (EIA) del Proyecto Piloto de Investigación Integral (PPII) Platero, ubicado Puerto Wilches, Santander, que es uno de los requisitos para la obtención de la licencia ambiental del proyecto.



Colprensa / VANGUARDIA

Los riesgos potenciales, las medidas de mitigación y las acciones contempladas para el manejo de contingencias, con el fin de proteger a la comunidad, los ecosistemas, la biodiversidad, los recursos hídricos, el suelo y el aire, entre otros aspectos, hacen parte de los puntos que se destacan en el texto radicado en la Anla.

**Vanguardia TV**

Video: 'No me quiero engañar': Epa Colombia termina con su novia

Video: auxiliares de la Policía de Bucaramanga protagonizaron una riña

Fiscalía de EE.UU. reveló que Álex Saab fue informante de la DEA

Vanguardia x PYMES

### Ranking de noticias

+ Recientes sección | + Vistas sección

- 1 Empresarios del calzado de Bucaramanga y la UIS se unen para certificar su industria
- 2 Metro-empresa retorna en el 2022 para apoyar a los emprendedores en Bucaramanga
- 3 **Ecopetrol** radicó estudio de impacto ambiental para piloto de fracking en Puerto Wilches
- 4 Barichara, entre las poblaciones más acogedoras de Colombia en el 2022
- 5 Santander es la séptima región que más importa en Colombia



Escuchar Artículo

00:00 00:00



De acuerdo con la empresa, el documento presentado se elaboró luego de un trabajo de campo realizado por más de 150 personas durante nueve meses, en un área de 11.151 hectáreas que comprende 11 unidades territoriales. Además, hizo énfasis en que en él participaron permanentemente las comunidades y autoridades, en tanto se desarrollaron más de 70 espacios de socialización a través de rondas informativas, pedagógicas y piezas comunicativas.

"El Estudio de Impacto Ambiental representa un ejercicio juicioso que nos permite conocer en detalle el área de influencia de Platero, contar con una línea base a la que haremos seguimiento en la ejecución y establecer medidas de manejo ambiental para proteger los ecosistemas. Además, constituye una valiosa fuente de conocimiento sobre el territorio, que estará disponible para consulta pública", explicó Gabriel Combariza, vicepresidente de Yacimientos No Convencionales de **Ecopetrol**.

Los riesgos potenciales, las medidas de mitigación y las acciones contempladas para el manejo de contingencias, con el fin de proteger a la comunidad, los ecosistemas, la biodiversidad, los recursos hídricos, el suelo y el aire, entre otros aspectos, hacen parte de los puntos que se destacan en el texto radicado en la Anla.

"Además, el estudio introduce al menos 16 Tecnologías de Mínimo Impacto (TMI), orientadas a la minimización de impactos ambientales y a la reducción de riesgos", añadió la empresa.



**Metro-empresa retorna en el 2022 para apoyar a los emprendedores en Bucaramanga**



**Barichara, entre las poblaciones más acogedoras de Colombia en el 2022**

Lea: [Puerto Wilches será el municipio de la prueba piloto del fracking en Colombia para el 2022](#)

### Anuncios

A mediados de diciembre Felipe Bayón, presidente de **Ecopetrol**, indicó que los proyectos piloto para la extracción de **petróleo** mediante el fracturamiento hidráulico (fracking) podrían adelantarse en Colombia en el 2022.

El primer piloto de las tareas de perforación, según Bayón, se efectuará en los yacimientos no convencionales de Kalé y Platero, ubicados en Puerto Wilches (Santander), en la Provincia de Yariguíes.

Este anuncio cobró relevancia, teniendo en cuenta que estos ensayos de explotación, que ya habían sido adjudicados por la Agencia Nacional de Hidrocarburos (ANH), se tenían estimados para el 2023, mediante la modalidad de Contrato Especial de Proyecto de Investigación (Cepi).

### Inversiones

El presidente de **Ecopetrol** reveló que, según el plan de inversiones de cara al 2022, 700 millones de dólares se destinarán hacia pozos no convencionales. Para Kalé y Platero se contempla un monto de 20 millones de dólares.

En línea con el piloto de fracking, Bayón recordó que la petrolera ya presentó la documentación correspondiente para la consecución de la licencia ambiental en Kalé y en los próximos meses se efectuará el mismo trámite para Platero.

Diversas voces del sector petrolero en Colombia han manifestado que estos proyectos son necesarios con miras a incrementar las reservas de crudo, toda vez que esas existencias, de acuerdo con los cálculos actuales del Ministerio de Minas y Energía, alcanzarán para 6,3 años. De no incrementarlas, estaría en riesgo la soberanía petrolífera.

Lea: [Creció la economía colombiana en el 2021, pero el empleo no tanto como se esperaba](#)

### Polémica

80 organizaciones ambientalistas se asociaron en la Alianza Colombia Libre de Fracking con el ánimo de solicitar que estos pilotos no se realicen en el país.

Dentro de la batalla que han emprendido en contra de estos ensayos, habían avanzado en una acción popular, desde el 2018, buscando derogar esos ensayos al invocar la vulneración del derecho colectivo al medioambiente sano.

"Esta técnica podría generar la contaminación de cuerpos de agua potable, tanto subterráneos como superficiales. Lo anterior se explica debido a la gran concentración de sustancias químicas que se utilizan en la perforación de pozos", asegura la Alianza.

Sin embargo, el Gobierno ha defendido que los Proyectos Piloto de Investigación Integral son técnicos y científicos de carácter temporal, "que buscan recopilar información social, ambiental, operacional y del potencial de gas y petróleo bajo la técnica de fracturamiento hidráulico".

### Información de contexto

El presidente de **Ecopetrol** manifestó que, para el yacimiento de Kalé, la compañía ya presentó los estudios de impacto ambiental, que incluyen 7.000 folios. Allí, detalló, se están tomando en cuenta 200 variables de tipo socioambiental. Subrayó que ya hay un acercamiento con las comunidades vecinas a las extracciones para que sepan de primera mano qué es lo que se va hacer.

Un fallo del Tribunal de Cundinamarca había suspendido la reglamentación de las pruebas y exigió una serie de condiciones para darle vía libre a los pilotos. Ese fallo ordenó, además, establecer una relación de oferta y demanda hídrica de las actividades agropecuarias, domésticas e industriales en las áreas de influencia de los proyectos. Y pidió realizar un estudio que demostrara la distancia adecuada entre las zonas de realización de la actividad y las viviendas.

\*Con información tomada de Colprensa.

Elija a Vanguardia como su fuente de información preferida en Google Noticias [aquí](#).



Etiquetas [Ecopetrol](#) [Fracking](#) [Petróleo](#) [Puerto Wilches](#)



#### Miguel Orlando Alguero

Periodista económico en Vanguardia. Magíster en Estudios Políticos, de la Universidad de Caldas. Comunicador Social – Periodista, egresado de la Universidad Pontificia Bolivariana. De La Guajira.



@MiguelOrlandoAM

✉ malguero@vanguardia.com

### Lea también



Activan PMU luego de atentado a oleoducto en Barrancabermeja



Terminó el bloqueo en el campo de producción Cantagallo y en Puerto Wilches



**y el Presidente Ecopetrol S.A.** Ecopetrol rechaza acciones terroristas contra infraestructura petrolera



Reasignan proyectos de 13 colegios en Santander

### Comentarios

Apreciado lector, el acceso a los comentarios se encuentra disponible únicamente para nuestros usuarios registrados e identificados.

[¡Regístrate gratis!](#)

Si ya estás registrado, [inicia sesión](#).

[Ingresar](#)

[¿Olvidaste tu contraseña?](#)

### Te Recomendamos

Sponsored Links por Taboola



**Podrías obtener un segundo salario, invirtiendo \$200 en Netflix CFD**

Consejería Financiera



**Compramos tu auto. OLX Autos, Venta Inmediata Ingresar los datos de tu Auto...**

OLX Autos



**Compre coches eléctricos 2020 sin vender a una fracción de su valor**

Autos | Enlaces Publicitarios